P. Qué remedio hay contra estos enemigos? R. El ostracismo y el combate por la prensa, denunciarlos sin misericordia al jucio público, en las plazas, en la prensa y en los Ate-

DECLARACION DE LOS PECADOS POLITICOS.

P. ¿Qué cosa es Traición?

R. Faltar á la lealtad jurada y entregar á la Patria al extranjero.

P. ¿Qué cosa es Usura?

R. El robo que se hace disimulado, abusando de la desgracia.

P. ¿Qué cosa es Ingratitud?

R. La falta de correspondencia á los favores recibidos.

P. ¿Qué cosa es Calumnia?

R. La cobarde y falsa censura del alma

P. ¿Qué cosa es Engaño?

R. La miseria del Espíritu perverso.

P. ¿Qué es Adulterio?

R. La combinación concupiscente entre hombre y mujer, para escupirse el rostro en seguida.

P. ¿Qué cosa es Vagancia?

R. El origen de todos los males y la miseria de todo hogar.

Declaración de las Virtudes del Ciudadano.

P. ¿Qué cosa es Patriotismo?

R. Sentir y hacer todo lo que honre á la Patria.

P. ¿Qué cosa es Equidad?

R. La justicia en todos los actos.

P. ¿Qué cosa es Reconocimiento?

R. Manifestar con hechos y con palabras, nobles y encomiásticas, que merecimos los beneficios recibidos.

P. ¿Qué cosa es Justicia?

R. La acción que engrandece á el alma y nos acerca á Dios.

P. ¿Qué cosa es Veracidad?

R. La distinción entre el hombre bueno y el perverso, entre el inteligente y el idiota. P. ¿Qué cosa es Honradez?

R. Cumplir con nuestros deberes políticos y sociales, domésticos y religiosos. La satisfacción superior en el espinoso camino de la vida.

P. ¿Pues por qué habiendo tantos hombres que no tienen estas cualidades son poderosos?

R. Aparentemente: son débiles pigmeos, que caen al primer soplo del huracán.

Declaración de las virtudes Patrióticas,

P. ¿Qué quieren decir Virtudes Patrióticas?

R. Lo mismo que sublimes.

P. ¿Por qué tienen calificativo tan elevado?

R. Porque siendo inspiración de Dios, hacen la felicidad de la Patria, honran al hombre y purifican las costumbres.

P. ¿Qué cosa es Energía?

R Sujetar el mal, origen de las desgracias sociales; oponerse á las intrigas políticas, descrédito de todo gobierno; combatir á los fanáticos, porque ellos combaten al Progreso; y corregir el abuso, donde quiera que se encuentre.

P. ¿Qué cosa es Constancia?

R. La cualidad de todo hombre que desea distinguirse de los demás, por su laboriosidad, inteligencia y honradez; particularmente en el ataque á los vicios.

P. ¿Qué cosa es Abnegación?

R. El sacrificio que se hace, de parte ó de todo lo que puede beneficiarnos, en provecho de otros.

Declaración de las Virtudes Sociales.

P. ¿Qué entendemos por tener Respeto?

R. La consideración al que se distingue por sus méritos, por su saber y corrección, en todos sus actos.

P. ¿Qué debemos entender por Tolerancia?

R. La manera de obrar prudentemente, para con los demás; no preguzgando con ligereza.

P. ¿Qué entendemos por Correspondencia?

R. Hacer bien por el bien recibido; y apartarnos de la ingratitud que distingue á muchos hombres; regularmente inmorales, hipócritas y aventureros.

P. ¿Qué entendemos por Amabilidad?

R. Los actos de cortesía para todos, huyendo del orgullo y de la petulancia; con que regularmente se distinguen los estúpidos.

P. ¿Los consejos más saludables, cuántos son?

R. Siete: los que encaminan al estudio, los que elevan la dignidad, los que nos hacen buenos amigos, perfectos caballeros, excelentes hijos, padres modelos y distinguidos ciudadanos.

Declaración de las Potencias de México.

P. ¿Qué debemos hacer con nuestras riquezas naturales?

R. Explotarlas debidamente, repartirlas con equidad y no dejar que sólo los extranjeros las aprovechen.

P. ¿Qué debemos hacer con nuestra Juventud?

R. Buenos ciudadanos, demócratas entendidos; encaminarla á la gloria y al respeto de todos los pueblos.

P. ¿Cómo se conseguirá este fin?

R. Ilustrándola, haciéndole comprender sus deberes y derechos políticos y sociales; sobre todo, apartándola de las perniciosas influencias, que prostituyen el alma y matan el patriotismo.

P. Qué debemos hacer en provecho de nuestro buen porvenir?

R. Honrados é inteligentes representantes del pueblo; extirpar el favoritismo, que hace diputados nulos; reglamentar la usura, tan abusiva y tan criminal; protejer las ciencias y las artes, elementos de grandeza pública; dar garantías, en todo sentido, á nacionales y extranjeros; derrumbar á los políticos perniciosos que sólo buscan su bienestar, aun cuando los pueblos se arruinen y la Patria se deshonre.

Declaración de los sentidos del patriota.

P. ¿Cómo ama á la Patria el que es verdaderamente buen ciudadano?

R. Siendo justo siempre, adoptando todo lo bueno y no dejar impere lo malo; elevando el espíritu de los pueblos á la Democracia, y rompiendo el yugo de los infelices, que gimen en las haciendas y viven peor que los caballos del amo.

P. ¿Cómo procura?

R. Formando el crédito del Erario, el prestigio de las leyes, los Códigos de la Moralidad, los espíritus de la grandeza humana.

P. ¿Cómo difunde?

R. Con estímulo, con premios; con hacer que comprendan las diferencias entre un buen estado y la miserable situación del perdido.

P. ¿Cómo persuaden?

R. Con sus escritos, con sus discursos, con sus ejemplos; ejecutan do justicias y levantando honores.

P. ¿Cómo luchan?

R. Como Sócrates, como Jesucristo, como Platón; como Hidalgo, como Juárez; como todos aquellos que aparecen en la historia héroes y mártires; por ser benéficos á la humanida

MANUEL BLANCO.

41

Declaración de los Dones del Espíritu Democrático

P. ¿Para qué son necesarios los Dones del Espíritu Democrático?

R. Para hacernos respetuosos con las leyes y dignos de sus beneficios.

P. ¿De qué aprovecha el Don de Raciocinio? R. De hacernos distinguir lo verdadero de lo falso, lo hipócrita de lo leal; los acuerdos subversivos de los benéficos, las riquezas bien adquiridas de las usurpadas por el pillaje; las cruces de honor por el mérito, de las que se ponen al pecho por la intriga, por el embuste ó por el favoritismo.

P. ¿De qué aprovecha el Don de Igualdad? R: De hacer comprender á los hombres que son iguales ante Dios y las leyes; y que sólo se distinguen unos de otros, por sus virtudes y por su inteligencia.

P. ¿De qué aprovecha el Don de Cosmopolitismo?

R. De unir á todas las razas, como hijas de un mismo Dios y herederas de una propia gloria, para que siendo fraternales vean el bien común como el propio, y se aparten de la maldad como el más microscópico reptil del fuego.

P. ¿De qué aprovecha el Don de Unión? R. De hacer la fortaleza de nuestros espíritus y de nuestros cuerpos; para hacernos respetables y conservar nuestra autonomía, siempre amenazada por los bárbaros.

P. ¿De qué aprovecha el Don de Progreso?
R. De todo lo que engrandece al pueblo, nos acerca á la Divinidad y nos hace dignos de su semejanza.

P. ¿De qué aprovecha el Don de Rectitud? R. De extirpar los vicios, de consumir los amagos; levantando monumentos á los inmortales y hundiendo en la fosa á los perjuros.

P. ¿De qué aprovecha el Don de Gloris? R. Es el honor conquistado, la fortuna adquirida; el bello porvenir con que sueñan las almas privilegiadas.

DECLARACION DE LOS FRUTOS DEL ESPIRITU

Democrático:

P. ¿Qué son los Frutos del Espíritu Democrático?

R. Lo más grandioso que ha podido concebir el hombre en la filosofía moderna, para derrumbar tronos ensangrentados, cabezas de Césares malditos; levantar picotas justicieras y apoteósis de luz á los inmaculados, sin embargo de seguir siendo la carne con que se nutren los buitres de la humanidad.

Declaración de las Bienaventuranzas del Demócrata

P. ¿Qué cosa son las Bienaventuranzas del Demócrata?

R. Las reminiscencias más puras que lo elevan en su historia, y lo han convertido en héroe.

P. Quiénes son los Patriotas?

R. Los que defienden, prestigian y elevan á la Patria; no los que la torturan, la befan y la especulan con jesuiticas acciones y con cálculos de latrocinio.

P. ¿Quiénes son los Leales?

R. Los que con hambre y con sed, sufriendo el rigor de las intemperies y resistiendo el fuego de los cañones enemigos, lucharon hasta vencer ó sucumbir en el campo de batalla, en la prensa ó en la tribuna.

P. ¿Quienes son los Martires?

R. Los Hidalgo, los Morelos, los Ocampo, los Valle; todos los que han sucumbido en el Calvario de la Patria para darnos libertad, honra y munificencia; los que han puesto bajo su planta la corona del déspota y la mitra del judas; y para realizarlo, derramaron su sangre en el patíbulo.

P. ¿Quienes son verdaderos políticos?

R. Aquellos que unen la ciencia con el deber, la economía con la justicia, el castigo con la recompensa; no los que chupan la sangre de los pueblos, besan la pantufia del vencedor y sólo buscan sus conveniencias. P. ¿Quiénes son los Trabajadores?

R. Los titanes del pensamiento, los apóstoles de la idea democrática, los Juárez y los Gambetta, los que llevan el hacha para derrumbar encinas viejas; y el arado para sembrar semillas nuevas; encinos viejos que dan sombra y quitan la fecundidad de la tierra; semillas nuevas para levantar cosechas, que quitan el hambre à los desheredados.

P. ¿Quiénes son los que ilustran?

R. Los Víctor Hugo, los Libres pensadores, los publicistas independientes, los espíritus elevados, que sin temor á la bartolina ni á Siberia, se lanzan á la propaganda de todo lo que redime, castiga y premia.

P. ¿Quiénes son los Héroes?

R. Los Gracos, los Bolívar, los Masaniellos, los que detienen el empuje del conquistador y mueren vitoreando á la Patria.

Del recuerdo y cumplimiento al leer la Historia y comentarla.

P. ¿Qué hacéis al leer la historia?

R. Dos cosas: la primera, recordar á los hombres benéficos á la humanidad. La segunda, comentar sus hechos.

P. ¿Qué pensais de los buenos?

R. Cuanto me inspira la gratitud y me dicta la conciencia.

P. ¿Y de los malos?

R. Que no hay términos bastantes para excecrarlos.

P. ¿Creéis que todos los que están bien juzgados en la historia, realmente lo merezcan?

R. No: hay muchos que debieran ser anatematizados en vez de elogiados.

P. Entonces, ¿por qué los ensalzan?

Q. Porque muchos de los escritores de su época los adulaban, para conseguir sus fines; y aquellas notas subsisten más ó menos tiempo, mientras se hace la luz y se ven las figuras en toda su asquerosa ó brillante desnudez.

P. ¿Todos los que juzga mal la historia lo

merecen?

R. Tampoco: las pasiones ofuscan el cerebro del hombre escritor en muchos casos; y éste, por maldad ó por ignorancia, en diversas veces, juzga mal á quien debiera juzgar bien.

P. Qué debiéramos hacer entonces para ser

justos?

R. Abstenernos en nuestras opiniones, hasta no estar seguros de todo lo que en pro ó en contra se haya dicho de aquellos que pasaron al dominio de la historia.

P. ¿Los que sin merecerlo fueron bien juzgados, permanecerán siempre con esa aureola de

R. No: el tiempo, que todo lo aclara, la razón que todo lo analiza, pone á los hombres en su verdadero lugar y alli aparecen tal cuales fueron; para ser glorificados si merecieron la inmortalidad honrosa, el amor y el respeto; ó para recibir la candente marca que pone la justicia en la faz de los réprobos.

P. Entonces, en último análisis, ¿qué hará la

R. Una vez purificada por el tiempo y por el examen, clasificará todo concienzudamente, llamará á las cosas por sus propios nombres; el infame gobernante quedará descubierto; el falso apóstol denunciado; las combinaciones ruinosas maldecidas, y los homenajes que se le tributaron al que sólo mereciera el castigo, serán en lo futuro recuerdos tristes, para dar á las nuevas generaciones ejemplo de que hay hombres malvados; aun cuando se revistan con toga, lleven en su pecho escapularios, ó se pongan la dalmática de los pontifices.

Sobre el arrepentimiento político.

P. ¿Qué provecho trae el arrepentimiento político?

R. Suspende el mal que se está haciendo, se levanta à los caidos inocentes, se reconquista el honor, vuelve el alma á su grandeza, las acciones á ser benefactoras, y la sinceridad estrecha la mano de los arrepentidos.

P. Y el que no se arrepiente de los males po-

líticos, qué ha hecho?

R. Es un réprobo en el infierno de la critica,

que pasa á la posteridad andrajoso, aun cuando haya sido un potentado.

P. ¿Y cómo es perfecto el arrepentimiento

del mal político?

R. Comenzando por separar á los judas, por hacer justicia, por premiar á los leales; en una palabra, haciendo obras buenas y meritorias.

P. ¿Qué se entiende por obras buenas en po-

lítica?

R. Todas aquellas que benefician al pueblo, protejen la industria, estimulan los talentos y se oponen al pillaje de los ladrones á la Alta escuela.

P. ¿Cuál es la Alta escuela?

R. El embuste en los contratos, la especulación clandestina, las partidas supuestas en los presupuestos, las falsas notas, el abuso en la confianza, la mentira en todo y el crimen por norma.

P. ¿Cómo evitaremos que haya estos hombres?

R. Desenmascarándolos, con la energía del pensamiento.

Acto de arrepentimiento.

Patria mía, protectora del extranjero, emporio del porvenir; por ser quien eres, y porque te amo sobre todas las cosas, me pesa de todo corazón haberte ofendido, no haber hecho por tu grandeza cuánto pudiera, haber permanecido cobarde en presencia de los delitos que te

deshonran; propongo enmendarme, teniendo mayores energias en tu beneficio, para extirpar males y conquistar bienes; te confieso no haber sido buen hijo tuyo; te ofrezco cuanto hiciere en satisfacción de mis culpas y confío en tu bondad tan reconocida para todos, aún para los traidores, que me perdonarás por tu gloria y me darás la perseverancia, que es necesaria para cumplir los propósitos. Amén.

Actos de Patriotismo, de Honradez y de Esperanza.

ACTO DE PATRIOTISMO.

¡Por la Patria he de dar sangre y riquezas, Pensamiento de honor, horas benditas; Y llenaré su historia con grandezas, Formadas de creaciones infinitas!

ACTO DE HONRADEZ.

¡No dejaré se manche la bandera Que empuñaron valientes gladiadores, Defendiendo á la Patria, cuando era Juguete de villanos opresores!

ACTO DE ESPERANZA.

Sé que grande has de ser, ¡Patria querida! Porque tienes virtudes esenciales; Y llenas los anhelos de la vida Con la luz de tus genios tropicales. ACTO DE AMOR AL CIUDADANO.

Te quiere mi alma porque formas parte De la doliente humanidad creadora; Porque tú sueles ser gloria en el arte, Sublime estirpe de brillante aurora.

RBEVE EXPLICACION

DE LOS PRINCIPALES EFECTOS DE NUESTRA LI-BERTAD, DEMOCRACIA Y POLÍTICA; Y DE LAS CUALIDADES DE UN BUEN GOBIERNO.

Es común sentir del recto juicio, que todo buen mexicano está obligado á creer y saber explicitamente sus deberes y derechos, sin necesidad de castigos; esto es, por su convencimiento; pues sin tal cualidad será un pária en su propia Patria. Por lo tanto, le vamos á explicar los misterios siguientes: el de la Grandeza de México, el de la Democracia, el del Progreso y Porvenir. Y todo el tiempo que los ignore está anatematizado, y no puede hombre alguno juzgarlo bien, hasta que se halle instruido en ellos. Y decir lo contrario, es aparecer retrógrado, enemigo de la verdad y sectario de la Monarquía.

MISTERIO

DE LA UNIDAD DEL HOMBRE POR LA DEMOCRACIA

La grandeza de este sentimiento, consiste en la bondad de las acciones; porque ella sola forma armonias, eternos vínculos para el conjunto; que así, bueno y sabio, se hace poderoso en sus libertades y rico con sus propios elementos.

La primera condición del hombre, es ser verdaderamente digno como ciudadano y padre. Esta sublime misión no es común á todos los seres; pertenece solamente al hombre, dios en la naturaleza y excepcional en el pensamiento.

La segunda cualidad que debe tener el hombre, es inteligencia; pues esto lo distingue de los otros animales y lo acerca á su Criador.

El hombre, fué hecho, para ser el superior en la Naturaleza; creado, para sentir gloria, y engendrado por el amor.

Tiene entendimento para la verdad, es esencia de lo divino, para llegar á lo sublime; el alma que lo anima, es inmortal, para vivír en la inmortalidad; su inspiración es eterna, porque le viene de lo Eterno; su poder es inmenso, porque es el dominador de otros 'séres inferiores. Para que esta grandeza no se apague debe buscar las perfecciones, comunicar á los entendimientos obtusos su propio saber; saturar con su esencia la vida de los ilotas, para que dejen de serlo y sean dignos de llamarse hombres....